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РАЗРАБОТКА КОМПЛЕКСНОЙ ДОБАВКИ ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА 

БУРОНАБИВНЫХ СВАЙ 
 

Аннотация. В статье представлены результаты влияния добавки на  
водонепроницаемость, морозостойкость и удобоукладываемость, которые являются одними из 
основных показателей физико-механических свойств бетона. В данной работе авторы 
использовали разработанную комплексную добавку, включающую щелочь (каустическая сода 
NaOH), послеспиртовую барду (отход спиртового производства) и ускоритель твердения (гипс) в 
разных процентных соотношениях. Показано, что применение комплексной добавки в состав 
бетона значительно повышается водонепроницаемость и морозостойкость по сравнению с 
контрольными образцами (Тип 1). Исследовано влияние комплексной добавки на 
удобоукладываемость бетонной смеси. Установлено, что комплексная добавка позволяют 
получать высокоподвижные бетонные смеси и снизить их водоотделение, обеспечивая высокую 
сохранность бетонных смесей. Водонепроницаемость бетона также существенно улучшается – 
марка по водонепроницаемости повышается на 4 марки в сравнении с бетоном без добавки 
(Тип 1). Предложенный метод ускоряет процесс определения марки бетона по 
водонепроницаемости, позволяет на основе полученных зависимостей определять марку и 
степень проницаемости бетона. При введении комплексной добавки в количестве до 7 % от 
массы цемента возрастает марка по морозостойкости. Доказано, что бетон с исследуемой 
комплексной добавкой обладает высокими физико-механическими показателями. Найдены 
оптимальные дозировки рассматриваемой добавки, которые использовались в настоящей работе. 
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Abstract. The article presents the results of the effect of the additive on water resistance, frost 
resistance and workability, which are one of the main indicators of the physical and mechanical 
properties of concrete. In the presented work the authors used a complex additive containing alkali 
(caustic soda), post-alcohol bard and hardening regulator (gypsum) in different % ratios. It is shown 
that the use of a complex additive in the composition of concrete significantly increases the water 
resistance and frost resistance compared with the control samples. The influence of the complex 
additive on the workability of concrete mixture has been studied. It has been established that the 
complex additive allows obtaining highly workable concrete mixtures and reducing their water 
separation, providing high preservation of concrete mixtures. The water impermeability of concrete is 
also significantly improved - the water impermeability grade increases by 4 steps in comparison with 
the concrete without additive. The proposed method speeds up the process of determining the concrete 
water impermeability grade and allows you to determine the water resistance grade and the degree of 
permeability of concrete on the basis of the obtained dependencies. When adding a complex additive in 
an amount of up to 7 % of the weight of cement increases the brand on frost resistance. It is found that  
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the concrete with the studied complex additive has high physical and mechanical properties. The 
optimum dosages of the considered additive were found and used in the present work.  
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